
　先週の親睦旅行、参加していただいた皆さん、ありがとうございました。
　バスの中の飲みや夜の懇親会、三島スカイウォークでの団結力というか、
素晴らしいものを感じた旅行だったと思います。やるはずじゃなかったものを
皆さんで参加して、楽しい思い出となりました。ありがとうございました。
　藤本会員、結婚３５周年おめでとうございます。

藤本会員より
　ご無沙汰しております。ちょっと体調をくずしてまして、しばらく例会等に出
られなくて申し訳ありませんでした。
　お祝いをいただきま
して、ありがとうござい

ます。３５年ということで自分の人生の
半分以上が妻と一緒にいるということ
です。お互いに我慢といいますか、思い
やりを持っていかなければいけないのか
な、ということで無事３５年を迎えまし
た。
　その中で３５年、仕事も３３年、いろ
いろな事がありました。仕事の愚痴など
も妻に黙って聞いてもらっています。
　仕事は相変わらずですが、それより仕
事以外のよろず相談といいますか、いろ

　６月３、４日と親睦旅行に行ってきました。野田委員長と梶会員にはお世話
になりました。ありがとうございました。米山梅吉記念館には予約なしで入る
事ができました。
　荒井会員たってのお薦めでロングジップスライドというものを全員滑って参
りました。改めてロータリー結束の強さを感じた旅行でした。ご参加の皆さ
ん、大変お疲れ様でした。

　今日は第１例会ということで、この後、理事会がありますが、来週は１１グループの会長幹事
会引継会があります。今週１３日にやっと自分達は終わります。我孫子クラブの新旧交代式で
無事に終わる事ができると思いますので、最後の１ヶ月ですけれども気を引き締めていこうか
と思います。よろしくお願いいたします。
　連絡ですが、豊原ＲＣより６５周年記念の連絡が来ています。２０２６年４月２５日に式典を
予定しているそうです。来年の世界大会は台北です。２６年の６月１３〜１７日ですので、行かれ
る方はご予定ください。

日暮会長会長挨拶

第２７８８回例会報告議事録
日時　令和７年６月１０日(火曜日)
場所　ハート柏迎賓館
時間　１２：１５点鐘

国歌斉唱・ロータリーソング「奉仕の理想」
ゲスト 	:	 なし
ビジター	:	 なし
S.A.A.	:	 梶会員

親睦委員会報告 野田委員長



　続きまして誕生祝いの方もしたいと思います。
　６月６日生まれの鈴木会員、１２日生まれの上村文明会員、１９日生まれの米田会員、３０日
生まれの梶会員、お誕生日おめでとうございます。

鈴木会員より
　６月６日で７７歳で、世の中では喜寿だそうです。
　今、幼稚園には行ってるけども、仕事はほとんどしていなくて肩身のちょっ
と狭い思いをしていますが、うちのスタッフ達に囲まれてお祝いの言葉をいた
だいて、横でうちの愛犬もニコニコしていました。

　私の父は５８歳、母は６０歳で亡くしたけれども、７７まで生きられたということ、ここまで生
かされて、後どういう風に生きたらいいのかなと、いただいている命を数えながら、いつまでか
わからない人生のひとコマひとコマをどう生きようか今、考えている最中です。また皆さんご指
導くださいますよう。ありがとうございました。

上村文明会員より
　皆さん、ありがとうございました。長年生きていますが、お誕生をしていた
だけるのはロータリーだけです。
　今年で７８になります。瀧日会員を目標に日々精進していこうという風には
思ってはいますが、うちの父は９１、母は９６で亡くなりました。私はそんなに生

きなくてもいいのかなと思いながら、８０は大丈夫だろうな、８５位まではどうかな、と言いな
がらのんびりと精進しながら過ごしています。
　旅行に行くのも大変楽しみで、この間、ロングジップスライド、かなり力を入れたら帰りは途
中で止まってしまいましたが、帰りは下の川の所も見えましたので面白かったです。この間は我
孫子ロータリーの団結を感じました。本当にいい旅でした。ありがとうございました。今後とも
よろしくお願いします。

米田会員より
　本日はどうもありがとうございます。私は１９日で５７歳になります。　
　今、公三先生、上村先生は７７、７８で２０歳違うんだなと感じました。塩毛
会員が退会されたため、私は上から８番目になっていて、年数を数えると誕生
日会を１７回してもらっていて、結構な年数が経つんだなと感じました。

　昨年からゴルフを一生懸命やり始めて、こう見えても１０キロ痩せました。４月に鼻の手術を
して、痛快に鼻が通り毎日眠れるようになりました。なので益々元気になって、先輩達と同じよ
うに元気に過ごしたいなと思います。ありがとうございました。

梶会員より
　お祝いありがとうございました。
　来年の抱負として、来年は栁田エレクトと一緒に幹事をやるので、６０周年
も含めて成功裡に収めるべく精進していきたいと思います。皆さん、ご協力よ
ろしくお願いいたします。

んなお客様から仕事以外の、例えば相続、離婚、家庭内のトラブル等々相談を受けています。
　本日、鈴木公三先生のお言葉にもありましたように、頼まれたら基本的にやろうということ
で妻とも相談しながらやっています。いろんな方がいらっしゃいますが、私は私なりにマイペー
スで自分のよかれと思ったことを進めて、これからもロータリー活動、妻との生活も進んでまい
りたいと思います。今日はありがとうございました。



２４名（出席免除者含む）出席（全員で３４名）　出席率７０．５８％
業務による欠席：荒井会員、甲斐会員、川村会員、古谷野会員、
　　　　　　　　佐藤寛会員、谷川会員、福武会員、前田会員、栁田会員、
　　　　　　　　湯下会員
ZOOMによる出席：なし

出席委員会報告 木村政照委員長

・本日は例会後に理事会がありますので、理事の方はよろしくお願いいたしま
す。

寺井幹事幹事報告



　前回の卓話は、２年前の３月に我孫子の市長選挙が終わった後に選挙の話
をさせていただいたと思います。
　久しぶりに卓話をさせていただきますので、ちょっといろいろ勉強させてい
ただきました。
　我孫子市が７月１日で市政５５周年を迎えるということで、記念式典をけや

きプラザで行います。
　私は生まれも育ちも、親の代もお祖父ちゃんお祖母ちゃんの代もずっと我孫子なもんですか
ら、我孫子が好きですし、我孫子のことを多少なりとも知っているつもりでいたのですが、もう
一度この機会に我孫子のことを少し皆さんと一緒に勉強と言いますか、復習させていただこう
と思います。
　我孫子市は海抜約２０メートル、南北の一番長いところが約４キロ、東西は１４キロあるそう
です。面積は４３.１５平方キロメートルです。これは東京ドーム９２３個分だそうです。お隣の柏
市さんは１１４.７４平方キロメートルで我孫子市の約２.６倍です。
　人口は１３万ちょっとで、柏市さんは４３万人、松戸市さんは６１.３８平方キロメートルで人口
は５０万人を超えました。
流山市さんは３５.３２平方キロメートルで我孫子の約８割の広さで、人口は１５年位前までは
我孫子市とほぼ同じくらいだったのですが、最近ＴＸが開通して、おおたかの森の周辺に一気
に住宅が根付いた関係で２１万人になりました。
　我孫子市は千葉県北西部に位置し、東に印西市、西と南は手賀沼をはさんで柏市、北は利
根川をはさんで茨城県の取手市、北相馬郡の利根町と隣接しています。
　手賀沼と利根川にはさまれた細長い馬の背状の土地。都心から約４０キロメートル、常磐線
で３５分の近距離にあることから、首都圏へ通勤する人々の住宅地として発展してきました。
　我孫子市の人口は令和７年１月現在で１３１,４９４人で、昨年より３１人ほど増え微増です。
毎年だいたい１６００人の方が亡くなり、生まれる子どもが６００人位なので自然減だと１０００
人減るのですが、外からの流入が１０００ちょっと入ってきます。
　特筆するべきことは、外からの流入の７割位が外国人の方です。年々増えています。
　市政を施行したのが昭和４５年で、その時の人口がほぼ５万人でした。今までで人口が一番
多かったのは平成２２年（２０１０年）で１３４,０１７人でした。
　我孫子は古墳時代から人が生活していた跡が見受けられます。代表的なものは水神山古墳
という古墳が高野山にあります。
　我孫子市はどうやってできたかというと、明治２２年（１８８９年）に市政町村制という制度
が国で発令され、全国に市と町と村を作りましょうということで、我孫子には南相馬郡我孫子
町と湖北村と布佐町ができたそうです。
　明治２９年（１８９６年）に常磐線が開通しました。当時の我孫子町の町長さんだった方がご
自分の所有していた所に我孫子駅を作って通したそうです。その当時、汽車が通ると火花が吹
いて昔の家は茅葺き屋根が多かったので、火事になる、とみんな鉄道をいやがったそうで、当
時、我孫子駅は町のはずれに作られたそうです。
　１９０１年に成田線が開通しました。その時に湖北駅と布佐駅ができたそうです。
　町村合併推進法が施行され、昭和３０年に我孫子町と湖北村と布佐町が合併して、我孫子
町になりました。

卓話 村越会員



　藤本会員、結婚３５周年おめでとうございます。結婚式、たしか私も出席させていただいた
と思います。
　お誕生日、鈴木会員、上村文明会員、米田会員、梶会員おめでとうございます。
　村越会員、卓話ありがとうございました。
　これで６月第１例会を終了とさせていただきます。ありがとうございました。点鐘します。

日暮会長閉会の点鐘

　昭和３９年（１９６４年）、東京オリンピックの年に手賀大橋が開通しました。その４年後、昭
和４３年（１９６８年）に今の市役所の所に我孫子町役場ができたそうです。
　昭和４５年に日本住宅公団（現在のＵＲ機構）の湖北台団地ができ、２４２８戸がファミリー
で入り、一気に人口が増え、その年の７月１日に我孫子市になりました。
　東葛地区では松戸市、野田市、柏市、流山市が市になり、その後に我孫子が市になりまし
た。
　天王台駅ができたのは昭和４６年（１９７１年）で、一気に住宅地ができ開けてきました。
　その後、昭和５９年（１９８４年）に我孫子警察署ができました。その前までは柏警察署の派
出所というものがあり、当時そこで免許の更新ができました。
　同じ年に山階鳥類研究所が渋谷から移ってきました。それによって我孫子は鳥の街にしよ
う、というような流れができ、平成２年（１９９０年）に鳥の博物館がオープンして、翌年、平成
３年（１９９１年）に鳥の館もオープンし、我孫子市の観光スポットになってきたそうです。
　我孫子といいますと、北の鎌倉と言われており、昔から文化人が多く住んだというイメージが
あると思います。
　一番最初に我孫子に来た有名人としては、オリンピックＩＯＣの委員をされた、柔道の父と呼
ばれる嘉納治五郎さんでした。
　明治４４年（１９１１年）に別荘を構えて住み始めました。白山に土地を購入して農園を作り、
それが嘉納後楽農園です。
　嘉納治五郎さんの甥っ子が柳宗悦さんという方で、嘉納治五郎さんに我孫子はいいよと言
われて、大正３年（１９１４年）に我孫子に入ってきました。
　柳宗悦さんはいろいろ文人の方達との交流があり、大正４年に志賀直哉さんが移住してき
て、大正５年には武者小路実篤さん、大正１１年には滝井孝作さん、中勘助さんも一時、我孫
子に居を構えたそうで、我孫子が白樺派の拠点になったそうです。
　また機会がありましたらお話しさせていただきたいと思います。ありがとうございました。



お名前 メッセージ 金　額

日暮会長
藤本会員	結婚３５周年、鈴木会員	上村文明会員、米田会員、
梶会員、お誕生日おめでとうございます。
村越会員	卓話ありがとうございました。

1,０００円　

寺井幹事 村越さん我孫子の歴史卓話ありがとうございました。 1,０００円　
石原会員 久しぶりに例会参加、卓話、楽しかったです。 1,０００円　
小野会員 村越会員	我孫子がよくわかる卓話ありがとうございました。 1,０００円　
梶会員 村越会員	卓話ありがとうございます。 1,０００円　

上村（英）会員 村越会員ありがとうございます。 1,０００円　
上村（文）会員 お祝い有りがとうございます。 1,０００円　

木村（政）会員 卓村越会員	卓話ありがとうございました。お誕生日おめでとうございます。 1,０００円　

木村（隆）会員 村越会員	卓話	有難うございました。 1,０００円　
倉持会員 結婚、お誕生日の皆さま、おめでとうございます。 1,０００円　
小池会員 村越会員	卓話ありがとうございました。 1,０００円　
鈴木会員 誕生祝いをありがとうございます。 3,０００円　
関根会員 村越会員	卓話ありがとうございました。 1,０００円　
野田会員 懇親が深められた旅行になりました。 1,０００円　
藤本会員 お祝い	ありがとうございました。 3,０００円　
村越会員 卓話させて頂き	ありがとうございました。 1,０００円　

山本会員 皆様お誕生日おめでとうございます。
村越会員	卓話ありがとうございました。 1,０００円　

依田会員 村越様	我孫子の歴史が良くわかりました。 1,０００円　
米田会員 お誕生日の祝い	ありがとうございました。 1,０００円　
親睦旅行
参加者一同 楽しい旅行になりました。ありがとうございました。 7,０００円　

当 日 計 3０,０００円　
今期累計 481,０００円　

ニコニコＢＯＸ



ロータリーの友事務局　ホームページwww.rotary-no-tomo.jp　メールはweb@rotary-no-tomo.jp

我孫子ロータリークラブは、
環境貢献として、「森の町内会」を応援します。

この印刷物に使用している用紙は、
森を元気にするための間伐と
間伐材の有効活用に役立ちます。

環境ＮＰＯオフィス町内会が中心となって２００５年に立ち上
げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に
賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は
２００９年９月現在、９２社にのぼり、その環境貢献として促進さ
れる岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年
間３０haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞
を、山村力コンクールで林野庁長官賞を受賞しています。

今週の表紙「子之神大黒天」千葉県我孫子市寿2丁目27番10号
ネズミを使徒とする大黒天がまつられています。
源頼朝が行脚の途中に我孫子の近くで脚の病にかかった折、夢の中に白ネズミに乗った白髪の老人が現れ、
ヒイラギの葉で頼朝の足を癒したと伝えられ、足腰の病にご利益があると言われる神社です。
毎年10月に行われる柴燈護摩(さいとうごま)火渡りは一般の人も参加できます。


